

[fachschaftsrat]

INFORMATIK & MEDIEN

08.Sitzung des FSR Informatik & Medien

Protokoll vom 12.08.2020

Name	Vorname	Matrikel	anw.	stbr.
Gewählte Mitglieder 2020/21				
Bartel	Johann	MTB18	Nein	Ja
Becker	Kristina	BVB17	Nein	Ja
Blanke	Anne Jule	BMB19	Ja	Ja
Buske	Ole	MUB19	Nein	Ja
Gmeiner	Katinka	BKB19	Nein	Ja
Hagemeister	Sophie	BVB19	Ja	Ja
Kalusniak	Maria	BKB19	Nein	Ja
Kunz	Lea	INB19	Nein	Ja
Krage	Annemarie	MUB19	Nein	Ja
Lommatzsch	Jacob	MTB19	Ja	Ja
Malcher	Anton	INB19	Nein	Ja
Münnich	Frank	INB19	Ja	Ja
Scheck	Emma	BVB18	Nein	Ja
Schiebener	Julian	BKB19	Ja	Ja
Schröers	Pauline	BMB19	Ja	Ja
Siegert	Anne	MTB18	Nein	Ja
Urban	Jan	MTB18	Ja	Ja

Zwingelberg	Fynn	MTB19	Nein	Ja
Weber	Jannis	MIB19	Nein	Ja
Ehrenamtliche Mitglieder				
Müller	Tanja	BVB19	Nein	Nein
Vierkorn	Corina	BMB17	Nein	Nein
Wais	Christian	BKB18	Ja	Nein
Wiechmann	Alexa	BVB17	Nein	Nein
Züling Dertoni	Michelle	BMB19	Nein	Nein
Gäste				
Kube	Jessica	BVB19		
Libramm	Sarina	BVB19		

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN:
09.09.2020

TOP	Inhalt
	<p>Beschlussfähigkeit: Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 07 von 19 Mitgliedern nicht beschlussfähig.</p> <ul style="list-style-type: none"> Die $\frac{2}{3}$ Mehrheit ist nicht erreicht. <p>Frage nach weiterer Verfahrensweise bzgl. nicht beschlussfähigen FSR Terminfindung für eine erneute Sitzung: Frage: Wäre Montag ein akzeptabler Tag? Pauline: nächste Woche komplett schwierig, ggf. spontan Frank: ich kann es mir einrichten Jacob: wäre für Doodle Frank: gute Idee. 24 Stunden vorher wäre die Einladungsfrist! Sophie: es sollte möglichst schnell gehen.</p> <p>Die Tagesordnungspunkte, die eine Abstimmung erfordern, werden vertagt.</p>
	<p>Tagesordnung:</p> <ol style="list-style-type: none"> Organisatorisches Vorstellung Jessica Kube als neues StuKo Mitglieder für BU-B Vorstellung Sarina Libramm als neues StuKo Mitglied für BU-B Vorstellung Emily Albrecht als neues StuKo Mitglieder für BM-B Vorstellung Anne Blanke als neues StuKo Mitglied für BM-B StuRa

	<p>7. Abstimmung über Annahme Eröffnungsdokumente Master Museumspädagogik I Bildung und Vermittlung im Museum</p> <p>8. Auswertung Gespräch mit Dekan Kulisch</p> <p>9. Möglichkeiten um Tutoriumsleiter zu finden</p> <p>10. Ersti-Einführungstage</p> <p>11. Meinungsbild zu offenem Brief des StuRa bzgl. Kanzlerin</p> <p>12. Rücktritt Jannis</p> <p>13. Sonstiges</p>
1	<p>Organisatorisches</p> <p>Sitzungsbeginn: 14.02 Uhr online Protokollierende: Frank Münnich sowie Jacob Lommatzsch Nächster regulärer 10.Sitzungstermin: 09.09.2020 14 Uhr via Jitsi Termin für 09. Sitzung [mit Beschlussfähigkeit ohne Berücksichtigung der Anzahl der stimmberechtigten Mitgliedern] wird über Doodle Umfrage entschieden</p>
2	<p>Vorstellung Jessica als neues StuKo Mitglieder für BU-B</p> <p>2.Semester BVB. Möchte gerne mitreden und sich einbringen, Kontakte zu Professoren pflegen und den Studiengang weiterentwickeln</p>
3	<p>Vorstellung Sarina als neues StuKo Mitglied für BU-B</p> <p>23 Jahre alt, 2.Semester, Buch & Medienwirtschaft möchte aktiven Beitrag leisten für eine Verbesserung der Kommunikation zwischen Studenten und Professoren, Blick hinter die Kulissen werfen, Gremienarbeit mit Verantwortung und Mitspracherecht</p> <p>Rückfrage: Werden zwei zugelassen oder nur eine Position? Antwort: Es werden Vertreter mit und Ersatzvertreter ohne Stimmrecht gewählt.</p>
4	<p>Vorstellung Emily als neue StuKo Mitglieder für BM-B</p> <p>nicht anwesend</p>
5	<p>Vorstellung Anne als neues StuKo Mitglied für BM-B</p> <p>Vorstellung erfolgt in nächster Sitzung gemeinsam mit Emily</p>
6	<p>StuRa</p> <p>Letztes Treffen am 29.07.2020, nächste Sitzung: heute 17 Uhr online über Jitsi Sprecher*innen Bine und Nico sind derzeit gut ausgelastet: Forderungskatalog, Rundschreiben, AK Corona, KSS, Sparkasse, Akkreditierung, Öffentlichkeitsarbeit, Einarbeitung Referat Finanzen</p>

	<p>Wahl von Franziska Schmottlach als Referentin für Kultur Finanzantrag zur Unterstützung der GlobalE 2020 in Höhe von 500€ TOP von mir bzgl. der Kommunikation der StuRa-Mitglieder untereinander Studentenclub "Stecker" bietet Räumlichkeiten für Sitzungen oder auch als "StudierendenCafe" an → könnte dem Stecker bei den Verhandlungen bzgl. der ausgesprochenen Kündigung der Räumlichkeiten helfen.</p> <p>Antwortschreiben an die Dekan*innen von Frank & Anne wird verfasst, FSRä entsenden Briefe an die Dekane Versuch einer Deeskalation und Handreichung für gemeinsame Treffen</p> <p>Offener Brief bzgl. der Ernennung der Kanzlerin -> Aufforderung der Studierenden, den Brief zu unterzeichnen</p>
<p>7</p>	<p>Abstimmung über Annahme Eröffnungsdokumente Master Museumspädagogik I Bildung und Vermittlung im Museum</p> <p><i>vertagt</i></p>
<p>8</p>	<p>Auswertung Gespräch mit Dekan Kulisch</p> <p>Jacob, Lea, Frank, Sophie und Maria waren anwesend Dekan Kulisch war lockerer als gedacht, angenehme und konstruktive Gesprächsführung. Forderungskatalog war bewusst nicht Gegenstand der Gespräche - war aber auch so angekündigt. Als FSR wünschen wir uns für die Zukunft mehr Kontakt und Kommunikation Dies ist vor allem in einem hybriden Semester unabdingbar Ein vernünftiges Gespräch auf Augenhöhe war möglich und sollte beibehalten werden</p> <p>weiterer Erkenntnis: Auch Dekan*innen haben untereinander Unstimmigkeiten</p> <p>Feedback von den Dekane*innen war hilfreich um Hintergrundinformationen zu bekommen.</p> <p>Zeitliche Abstimmung für kommende Treffen: geplant: 2-3 mal pro Semester Wunsch von Frank: monatlich (nur so kann schnell auf aufkommende Thematiken reagiert werden. Zudem hat das Treffen dann weniger einen offiziellen, sondern einen kollegialen Charakter).</p> <p>nächster Termin soll vor Beginn des nächsten Semesters stattfinden</p> <p>Frank: wer kümmert sich um die nächste Terminfindung? Sophie: mache ich mir mit Lea aus. TOP für nächste FSR Sitzung</p>
<p>9</p>	<p>Möglichkeiten um Tutoriumsleiter zu finden</p>

	<p>War Thema beim Dekan-Treffen. Wir sollten uns Gedanken machen, um Studis zu finden die Tutorien halten könnten. Es gab Probleme beim Finden von Helfenden. Erste Idee: StudiFit befragen nach Erfahrungen - wie geht das dort vor sich? [kein Feedback]</p> <p>Woran scheitert es? Ideen?</p> <p>Frank: ist könnte dem anstrengenden Corona-Semester geschuldet sein. Studis haben keine zeitlichen Kapazitäten und das Studium ist auch so schon psychisch sehr herausfordernd.</p> <p>Wie finden Tutorien dieses (Winter-)Semester statt? Frage nach Räumlichkeiten? Ggf. digitale Umsetzung möglich? -> StudiFit-Beauftragte (Maria) mit Kontaktaufnahme beauftragen ÖA könnte zusätzlich Stellen bewerben</p>
<p>10</p>	<p>Ersti-Einführungstage</p> <p>Schwieriges Thema. Einladungs-Email von Anne wurde versandt Frage: hat daran jemand der Anwesenden teilgenommen? → anscheinend Nein Hat jemand Interesse, sich am AK EET zu beteiligen?</p> <p>Frank würde sich bereit erklären, Beutel zu tragen/fahren usw. → praktische Tätigkeiten, aber jetzt kein vorbereitender Schriftverkehr oder Teilnahme am AK</p> <p>Julian: ggf. kann ich noch mit weiterhelfen</p> <p>Sophie kontaktiert Anne</p> <p>Nächster AK: 24.08.2020 (Tagung aller 2 Wochen)</p>
<p>11</p>	<p>Meinungsbild zu Brief des StuRa bzgl. Kanzlerin</p> <p>E-Mail von Lorenz Ziche (studentische Senator) mit Frage nach erster Einschätzung <i>Lesepause bis 14:57</i></p> <p>Jacob: Handeln von Kanzlerin Rother (noch) nicht einschätzbar. Scharfer Ton seitens des StuRas</p> <p>Julian: schließt sich an, doch StuRa wird sich nichts ausgedacht haben. Sie haben einen Punkt, auch wenn der Ton aggressiv ist. Schwieriges Thema, eher für den Stura.</p> <p>Pauline: Geht mir ähnlich. Aber die Stimmen in dem Brief klangen schon sehr aufgebracht und dadurch glaube ich schon, dass es da große Probleme mit der Kanzlerin gab.</p>

	<p>Der Großteil von den FSR Mitgliedern ist nicht lange genug an der HTWK, um eine Beurteilung vornehmen zu können. Der StuRa kommt sehr "bestimmt" rüber - aber dafür ist der Stura da und es ist nicht notwendigerweise schlecht, so zu agieren. Immerhin vertreten sie 6200 Studierenden. Es ist ein guter Weg, um sich Gehör zu verschaffen.</p> <p>Frank: kontroverses Thema, wenig Kontakt mit Kanzlerin. Die Sprecher*innen des StuRas können die Vorwürfe zu Rother bzgl. Kompetenzen/fehlende Kommunikation jedoch sehr deutlich machen. Frank hatte redaktionelle Bearbeitung des Briefes übernommen und stand im regen Austausch mit Sabine und Nico Empfehlung: Teilnahme an StuRa Sitzung um sich ein besseres Bild zu verschaffen, da Inhalte und Thematiken schwer zu vermitteln sind und Erfahrungsberichte oft aus "dritter Hand" kommen</p> <p>FSR IM Pro / Contra StuRa?</p> <p>Frage: war es das jetzt? Müssen wir darauf reagieren? Frank: Möglichkeit zur (geschlossenen?) Unterzeichnung des Briefes, aber auch jeder einzelne Studierende kann unterschreiben. Verweis auf die Email des StuRa.</p> <p>Sophie: Rückmeldung an Lorenz: Großteil leider nicht lange genug dabei, um die Anschuldigungen beurteilen zu können. Der Großteil der Mitglieder unterstützt aber den StuRa und vertraut diesbezüglich dessen Entscheidung.</p> <p>Sophie arbeitet an einer Zusammenfassung des Stimmungsbilds, schickt diese nochmal rum.</p>
<p>12</p>	<p>Rücktritt Jannis</p> <p>Jannis (zsm. mit Ole StuRa-Hauptvertreter) hat momentan viel zu tun und bittet um Rücktritt von Amt (auch aus FSR?)</p> <p>Frank: Jannis lange nicht anwesend in Sitzungen, auch zu Emma keinen Kontakt Wunsch nach Reaktion und Bitte um Überlegung, die Ämter neu zu besetzen</p> <p>Für Austritt aus FSR müsste Jannis Schreiben an Sabine und Nico aufsetzen und persönliche Gründe geltend machen. Dann könnte der nächste "Nachrücker" gemäß Wahlliste als wahlberechtigtes FSR-Mitglied agieren, wenn (noch) gewünscht.</p> <p>Es besteht dringender Handlungsbedarf, wenn man bedenkt, dass 12 Personen 6.200 Studierende vertreten.</p>
<p>13</p>	<p>Sonstiges</p> <p>Appell an alle FSR Mitglieder, ihre Ämter wahrzunehmen und die Mitgliedschaft im FSR ernst zu nehmen. Sonst werden Entscheidungsfindungen gefährdet und es findet eine ungleiche Arbeitsteilung statt.</p>

	Jacob: Datenschutz-Vorfall in Erinnerung behalten. Hr. Birkenmaier meinte am 15.07. er würde mich unaufgefordert über Neuigkeiten informieren. Noch keine Reaktion seitens des Justizars. → Bitte um "Erinnerungsmail"
--	--

Ende der Sitzung: 15.25 Uhr

Für das Protokoll verantwortlich: Frank Münnich & Jacob Lommatzsch
:-)

Leipzig, den _____

()

()